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国家统计局回应
收入“被增长”质疑
工资统计确实存在缺陷

据《北京晨报》报道 针对平均工资数据
引发的各方质疑，国家统计局昨天专门召开新
闻通气会予以正式回应。

工资增幅创九年新低
国家统计局此前发布的数据显示，上半年

全国城镇单位在岗职工平均工资 14386元，与
去年同期相比增长 12.9%，远超上半年 7.1%的
经济增速。在全球经济形势严峻的大环境下，
上半年收入增速居然能够超过经济增长，很多
人觉得自己的工资水平被统计局算高了。

对此，国家统计局人口就业司司长冯乃林
表示，造成这种误解一方面由于工资增长的刚
性和工资发放的滞后性，造成了工资增长并不
像其他经济指标那样迅速下降。此外，在金融
危机中，处于工资低端的岗位和企业减少，而处
于工资高端的岗位和企业变化较小，也造成平
均工资数据居高不下。冯乃林表示：“尽管上半
年平均工资同比增长了 12.9%，但增幅却是
2001年以来的最低。”

坦承工资统计存在缺陷
对于目前平均工资不包括私营单位、个体工

商户和灵活就业人员的现状，冯乃林坦承：“我国
城镇单位职工工资统计范围过窄，存在缺陷。”

冯乃林同时表示，国家统计局对城镇私营单
位工资统计开展了试点，去年的私营单位职工
工资数据已经有了初步结果。由于平均工资是
社会保障和国家赔偿等政策的依据，目前国家
统计局正在就私营单位工资数据的使用和公布
问题，和有关部委协商。

据新华社电 今年是新中国成立60周年，中
共中央政治局常委、国务院总理温家宝昨天先后
看望了60年来为我国科技、卫生事业作出突出贡
献的朱光亚、何泽慧、钱学森、王大珩和胡亚美，向
他们致以亲切的问候和良好的祝愿。

一大早，温家宝就来到著名物理学家朱光
亚家中，看望这位在原子弹、氢弹研制中作出过突
出贡献的“两弹一星”功勋奖章获得者。

温家宝说，光亚同志勤勤恳恳，默默耕耘，
无私奉献，忠于国家和人民，这种品质和精神，
值得我们和后人永远学习。

朱光亚以书信方式表达了两点建议：一是
把握国际金融危机带来的机遇，大力推进自主
创新，推动我国尽快走上创新驱动的发展轨道，
切实提高我国科技、经济的竞争力；二是科研诚
信问题不容忽视，应在制度上有鼓励严谨求实

的政策，有防止科研不端行为的机制和措施。
上午，温家宝来到了著名科学家钱三强的

夫人何泽慧家。上世纪90年代初，他曾到这里
拜访过钱三强夫妇。就任总理以来，温家宝已
是连续第五年登门看望何泽慧。

温家宝说，三强同志在世的时候做了很多
工作，您也是我国科学家中的佼佼者。何先生
一直那么朴素，这是您作为一个科学家的本
色：朴素、真实、勤奋、诚实，讲真话。

接着，温家宝又详细询问何先生治疗的情
况。他嘱咐随行的工作人员，尽快给何老找一
个医院，再好好查一下身体。

临别时，温家宝走到院子里，回首向站在
二楼自家窗口的何泽慧挥手道别。

98岁的钱学森是我国航天科学的主要奠
基人之一。上午10时许，温家宝来到钱学森家
中，这是温家宝近年来第四次看望钱学森。温
家宝说，看到您精神这么好，我很高兴。您把
一生都献给了国家的国防和科技事业，祖国和
人民永远都会记住您的贡献。

钱学森说，按照毛主席、周总理的教导，我
做了一些事情。现在老了，不能做更多的事
情了。中国要大发展，就是要培养杰出人才。

温家宝说，希望您健康长寿。您是科学家
的榜样，也是全国人民的榜样。这几年，您特别
关注教育。我每次来，您都提出要大力培养杰出
人才。我经常将您的话讲给大家听。

时至中午时分，温家宝又前往解放军总医
院，看望因病住院的王大珩院士。王大珩是我
国光学界的奠基人、开拓者和组织者。

温家宝说，大珩先生，我来看望您，您记得
我们一起研究863计划，一起研究大飞机，国产
大飞机项目就是按您那时的建议定的。制造
大飞机，就要靠国家意志。

随后，温家宝来到位于北京复兴门外的胡
亚美家中。86岁的胡亚美是北京儿童医院名
誉院长、中国工程院院士。数十年来，她一直
致力于儿童白血病研究，挽救了许多白血病患
儿的生命。

温家宝对胡亚美说，我知道，您心里惦记
着一件事，就是儿童血液肿瘤中心的建设。目
前，这一项目的立项、投资和征地规划都解决
了，很快就可以先期动工。

听到这个消息，胡亚美十分高兴，她希望项
目尽快竣工。温家宝对胡亚美说，您对孩子们
充满爱心，把毕生的精力都献给了孩子们。

这 是 温
家宝看望著
名科学家钱
学森。

新华社发

□晚报记者 孙娟 实习生 张峰

本报讯 8月6日，省委副书记、省长郭
庚茂在郑州调研时强调，要认真贯彻省委八
届十次全会精神，全面把握形势，坚定必胜
信心，凝神聚力，真抓实干，全力以赴战危
机，掀起大干三季度、奋力促发展、喜迎国庆
节的热潮。

省委常委、郑州市委书记王文超，副省长
史济春、张大卫等陪同调研。

当天上午，郭庚茂一行先后来到河南省
保税中心、石武铁路客运专线郑州段南梁场、
郑煤机集团高端产业园、郑州日产年产 30万
辆商务车项目、郑州市中心区铁路跨线桥工
程、火车站西出口工程、河南华晶超硬材料股
份有限公司、阿格斯非晶硅薄膜太阳能电池
高科技产业项目、郑州纺织产业园等工地或
厂区进行考察调研。郭庚茂边走边看，对郑
州市的工业产业定位、结构调整、基础设施建
设、对外开放、招商引资等不时提出指导性意
见。在郑煤机集团高端产业园，他要求企业
负责人要依托现有产业基础，由单一产品生
产向成套设备的设计开发发展，最终形成具
有国际竞争力的产业链。在郑州火车站西出
口调研时，他要求相关部门在推进交通等基
础设施建设过程中，要注意铁路、城轨、公路、
航空等各种交通方式的无缝对接，要提前做
好规划，预留发展空间。

下午，郭庚茂在郑州市主持召开座谈会，
听取了郑州市工作情况汇报和省直相关部门
负责同志对于郑州发展的意见建议。他强
调，郑州市是河南经济社会发展的龙头，其发
展快慢在全省经济社会发展全局中具有举足
轻重的作用。上半年，郑州市在十分困难的
情况下做了很多实际工作，在规划制定、项目
建设、改革创新、招商引资等方面取得了重大
进展，战危机、保增长取得了明显成效。希望
郑州市在今后一段时期再接再厉，争取更大
成绩和进步。郭庚茂强调，还要清醒地看到，
虽然工作取得了较大成绩，但目前郑州市发
展面临的困难和挑战还很多，正处在一个兴
衰进退的重要关口，不仅保增长面临很大压
力，而且保态势也面临严峻挑战，并对全省经
济社会发展具有重大影响，各方面一定要进
一步增强危机感和紧迫感，奋力拼搏，锲而不
舍，确保完成全年各项目标任务。

郭庚茂强调，刚刚闭幕的省委八届十次
全会全面分析了当前我省经济社会发展面临
的形势，提出了下半年经济社会发展的目标
和任务。全会提出要“打好六大攻坚战”，继
续落实“五大重点任务”，着力实施“七大行动
计划”，大力推进“八大提速工程”，确保经济
平稳较快发展，确保经济社会跨越发展的良
好态势，确保民生有效改善，确保社会大局稳
定。其精神实质正是既着眼于当前保增长，
又着眼于长远保态势。各方面都要认真落实

全会精神，坚定信心，凝神聚力，真抓实干，聚
精会神搞建设、一心一意谋发展、全力以赴战
危机，掀起大干三季度、奋力促发展、喜迎国
庆节的热潮，以优异成绩迎接新中国成立 60
周年。要把广大干部群众的思想统一起来、
力量凝聚起来，把全会精神转化为真抓实干
的自觉行动，转化为推动发展的强大合力，迎
接新挑战，抢抓新机遇，争创新优势，夺取新
胜利。

郭庚茂指出，着眼于应对挑战保增长、保
态势，郑州市在今后发展中要注意把握“一个
核心”、“两个方面”：“一个核心”就是必须把
结构调整优化放在主导地位，着力推进经济
结构的战略性调整。“两个方面”，一是要继续
下大力气、毫不放松地抓好基础设施建设，通
过扩大投资弥补产业后续支撑能力的不足。
二是要在力促能源原材料等基础产业回升的
同时，加大招商引资力度，积极承接高水平产
业转移，提升产业增量，通过“外引内育”加快
培育新的经济增长点；要化危为机，扬长避
短，“以轻补重、以高补低、以三补二、以内补
外”，全力发展和巩固经济企稳回升的好态
势，克难攻坚，实现后来者居上，切实发挥好
对全省经济发展的龙头带动作用。省直各部
门都要打破条块界限，增强责任感，增强服务
意识，加大支持力度，积极主动地帮助郑州市
解决发展中的困难和问题，积极为郑州市发
展创造良好环境和条件。

郭庚茂在郑州市调研时强调——

凝神聚力，真抓实干，全力以赴战危机
掀起大干三季度、奋力促发展、喜迎国庆节的热潮


